## Message adressé par SM le Roi Mohammed VI, Amir Al Mouminine, aux pèlerins marocains se rendant sur les lieux saints de l'Islam

"Louange à Dieu

Paix et Salut sur le Prophète, Sa Famille et Ses Compagnons.

Honorables pèlerins, Que Dieu vous garde et vous protège Sur vous la prière, le salut, la miséricorde et la bénédiction divines.

Ainsi que vous le savez, Nous avons à cœur de préserver et faire prévaloir les rites et les dogmes édictés par Dieu. A ce titre, et en Notre qualité d'Amir Al Mouminine, Défenseur de la foi et Protecteur de la communauté des croyants, Nous honorons, à chaque saison de pèlerinage, ceux et celles parmi Notre peuple fidèle qui s'apprêtent à se rendre aux Lieux Saints. Nous nous adressons au premier groupe des partants, et à travers lui, à l'ensemble des femmes et des hommes pèlerins, et prions pour la sécurité de tous, à l'aller comme au retour.

Les sentiments de foi sincère et de ferveur ardente qui vous animent sont aussi les nôtres, en ces moments bénis de recueillement et de vénération. Vous vous apprêtez, dans une totale soumission au Créateur, à rejoindre les cortèges des hôtes du Seigneur, le Miséricordieux. Affluant de différentes provenances, vous allez, à l'unisson, répondre à l'injonction divine, énoncée dans le Livre Saint qui dit en substance : " Annonce au peuple le pèlerinage de la maison sainte, qu'ils y arrivent à pied ou montés sur des chameaux prompts à la course, venant des contrées éloignées. Afin qu'ils soient eux-mêmes témoins des avantages qu'ils en recueilleront, et afin qu'ils répètent le nom de Dieu à des jours fixes, de Dieu qui leur a donné des bestiaux pour leur nourriture".

Heureux qui, comme vous, respectables pèlerins, ont été honorés par le Très-Haut qui a exaucé leurs prières, en leur offrant la possibilité de se conformer à l'un des piliers de sa religion et de visiter la tombe du meilleur de Ses Messagers, Notre Aïeul, l'élu du Seigneur, prière et salut sur Lui.

Nous tenons donc à saisir cette opportunité religieuse pour vous orienter et vous indiquer la conduite à tenir dans ces lieux saints et lors de l'accomplissement des rites du pèlerinage. Il vous appartient, en effet, lors de vos séjours, comme dans vos déplacements, de faire preuve des plus hautes vertus humaines, multipliant les marques d'obéissance et de vénération à la gloire de notre Seigneur, puisse-t-Il agréer et dûment rétribuer vos actes pies et vos louables desseins.

Gardez donc à l'esprit que le pèlerinage est une obligation religieuse fondamentale, impliquant une dévotion sincère et une éducation spirituelle élevée, et offrant, en outre, une illustration tangible de l'unité islamique. Il incite, de surcroît, à la connaissance mutuelle, la coexistence, le dialogue et la paix, récusant, en revanche, les dissensions, les divergences et même les controverses et les querelles. A cet égard, le Saint Coran dit en substance : "Le pèlerinage se fera dans les mois prescrits. Celui qui l'entreprendra doit s'abstenir des femmes, des transgressions des préceptes et de ries. Le bien que vous ferez sera connu de Dieu. Prenez des provisions pour le voyage. La meilleure provision est la piété. Craignez-moi donc, ôhommes doués de sens !"

Sachez aussi que ce pilier majeur de l'Islam exige sans cesse tant d'efforts, de persévérance, de dévotion et d'incantations de la part du pèlerin. Drapé de tissu non cousu, selon les normes du " Ihram ", ce pèlerin, qui s'interdit jouissances et autres délices, ne peut être rétribué que par l'accès au paradis. Le Prophète - prière et salut sur Lui - dit à cet égard " le pèlerinage dûment accompli n'a d'autre récompense que le paradis ".

Veillez donc -que Dieu vous protège- à ce que les rituels du pèlerinage, les obligations fondamentales et les devoirs y afférents, soient l'occasion de multiplier les invocations, les prières surérogatoires et les bonnes actions. C'est ainsi que vous pourrez recueillir les bienfaits pour lesquels le devoir de pèlerinage a été édicté, comme le rappelle le "hadith" du Prophète - prière et salut sur Lui - qui dit en l'occurrence " Quiconque a accompli le pèlerinage sans dispute et sans libertinage sera exempt de ses pêchés, comme au premier jour, où sa mère le mit au monde".

Souvenez-vous aussi que votre présence dans cet immense rassemblement religieux en terre sainte, aux côtés de pèlerins venus de tous les pays et les communautés islamiques, vous astreint à un devoir de discipline et d'ordre, lesquels sont indispensables au bon déroulement des rites du pèlerinage.

Vous êtes également tenus d'assurer la meilleure représentation possible de votre pays, le Maroc, au sein d'un très dense ralliement religieux, qui réaffirme l'unité de la Oumma, et son attachement aux valeurs de modération, à la voie médiane et aux principes de solidarité en toutes circonstances, dans le bonheur, comme dans l'adversité.

Soyez donc les ambassadeurs de votre pays, en veillant à donner leur pleine et concrète expression à ces nobles idéaux et en montrant l'attachement du Maroc à ses sacralités nationales et religieuses. Nous sommes, en effet, fier de la voie judicieuse que Nous avons choisi d'emprunter pour conduire ce pays paisible sur le chemin du développement et de la pleine citoyenneté dans la dignité, la sécurité et la stabilité.

Il importe également de rappeler ici ce que l'on attend de vous, à savoir le respect des dispositions prises en matière d'organisation par le Royaume frère d'Arabie Saoudite, pour assurer le bon déroulement du pèlerinage, dans des conditions convenables, dignes des hôtes du Seigneur. D'ailleurs, Notre très cher et honorable frère, le Gardien des deux Saintes Mosquées, le Roi Abdullah Ibn Abdelaziz - que Dieu le garde - ne cesse de multiplier les efforts pour que les villes saintes de la Mecque et de Médine, assurent aux visiteurs tous les moyens de confort, en mettant à leur disposition et en élargissant les aménagements, les installations et les services nécessaires. Elles ont recours à des moyens et des procédés innovants pour s'assurer que tous les hôtes du Seigneur puissent accomplir les rites du pèlerinage de la façon la plus ordonnée qui soit. Puisse Dieu lui réserver la meilleure des rétributions. Puisse-t-Il lui accorder longue vie, lui prêter assistance et agréer et bénir ses efforts.

Vous devez faire preuve de la même discipline en vous conformant aux dispositions que Notre ministre de Habous et des Affaires islamiques, a prises, en application de Nos Hautes Instructions, pour que nos honorables pèlerins puissent accomplir les rites du pèlerinage comme il se doit, tant au niveau de l'encadrement, qu'au plan de l'initiation, et de l'organisation administrative, médicale et scientifique. A ce propos, Nous saluons les efforts soutenus que le ministre et les cadres du ministère déploient chaque année dans ce domaine.

Dans ce contexte, Nous ne saurions perdre de vue le privilège qui va vous échoir de rendre visite à la Tombe bénie, de Médine, et de vous recueillir avec humilité devant le tombeau du plus illustre des humains, le sceau des Prophètes et des Messagers, Notre Aïeul, l'élu de Dieu, prière et salut sur Lui. Essayez alors de prendre la mesure, dans vos prières et vos incantations, des bienfaits que la Oumma doit à son illustre Prophète, et d'apprécier la place qu'il occupe auprès de son Créateur. Saluez-le avec la déférence qui sied à son rang et son aura. Dieu agréera vos prières et répondra à votre salut par le pardon et la miséricorde. Le Prophète - salut sur Lui, a dit à cet égard : " Quiconque prie pour moi une fois, Dieu priera pour lui dix fois ".

Dans toute assemblée où vous vous trouviez, il vous appartient d'élever vos prières et invocations à Dieu, Le Sublime, le Très-Haut, conformément à cette prescription de la Parole de Dieu "Lorsque Mes serviteurs te parleront de Moi, Je serai près d'eux, J'exaucerai la prière du suppliant qui M'implore". Dans de tels rassemblements, souvenez-vous du devoir qui vous incombe de prier pour votre Roi qui veille sur l'unité du Maroc et la dignité de son peuple. Implorez le Tout-Puissant pour qu'Il Nous prête assistance et fasse aboutir toutes des initiatives et les démarches que Nous entreprenons au service de notre sainte religion, et pour la protection de l'intégrité territoriale de notre chère patrie, ainsi

que pour l'essor de notre peuple fidèle et la préservation de sa dignité et de son unité.

Priez Dieu pour que Notre Prince Héritier Son Altesse Royale le Prince Moulay El Hassan, et l'ensemble des membres de Notre Famille Royale, soient pour Nous une source de joie et de quiétude, qu'Il comble de ses divines miséricorde et bénédiction, Notre Grand-Père et Notre Père, Sa Majesté le Roi Mohammed V et Sa Majesté le Roi Hassan II et qu'Il leur réserve la meilleure et la plus ample rétribution.

Nous réitérons, pour conclure, Nos prières pour que Dieu veille à votre sécurité à l'aller, comme au retour, et qu'Il consente, dans Son infinie bonté, à exaucer vos vœux et vox prières, afin que vous regagniez la patrie sains et saufs, comblés du sentiment du devoir accompli. Dieu le Très-Haut est totalement capable de concrétiser Ses volontés et d'accéder aux vœux lorsqu'Il est sollicité.

Wassalamou alaîkoum wa rahmatoullahi wa barakatouh".